

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

COLUMNA "EL ACUEDUCTO"

Guillermo González Hudson comenta que en la carrera por la titularidad de la ESFE, que encabeza Rafael Castillo Vandennepeereboom, pero que aún tiene la opción legal de buscar la ratificación, el primero que se ha anotado es Juan Pablo Rangel Contreras, quien fue auditor municipal de fiscalización en el Municipio de Querétaro durante la administración de Francisco Domínguez Servián. // Señala que existe el rumor de que esta semana esté pisando tierras queretanas la guatemalteca Rigoberto Menchú Tum, premio nobel de la paz. La visita, que sería la segunda durante la actual administración estatal, estaría programada para martes o miércoles. // Comenta acerca de la convocatoria para la renovación de la dirigencia del Sindicato de Trabajadores de la Salud misma que, por un evento deportivo, se suspendió la publicación de tal convocatoria hasta que pase este evento, algo que nunca antes había ocurrido. Señala que en tanto, el tiempo es aprovechado por la actual lideresa sindical, Silvia Rivera Hernández, quien junto con el Director de Recursos Humanos de SESEQ, Arturo Rodríguez Arregui, visita las diferentes Unidades de Salud a promoverse a través de la promesa de gasificación de los trabajadores eventuales. Que por cierto, la gasificación es un programa federal que va a empezar, independientemente de la sucesión sindical queretana. Entre los aspirantes a la dirigencia sindical se encuentra Humberto Espinoza, quien es aquel que en la campaña para la Gubernatura de 2009 extendió un documento en el que él, como líder sindical, intimaba al entonces Senador de la República, José Eduardo Calzada Roviroso, a que conociera las condiciones en que se encontraba el Hospital General, lo que evitó que procediera la impugnación a su candidatura por presuntos actos adelantados de campaña que el PAN había iniciado en el **IEQ**, huelga decir que eso provocó que la anterior administración estatal se molestara mucho con el entonces líder sindical. El Sindicato tiene un gran impacto como vehículo político para quien tenga aspiraciones electorales, pues tiene representación en todos los rincones del Estado, atiende a la población más humilde, puede ser vehículo para influenciar positiva o negativamente a la población y tiene un interesante presupuesto.

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

CUESTIONA PANISTA DESEMPLEO EN EDO.

Luego de que la entidad, apareció en el tercer lugar a nivel nacional con la mayor tasa de desempleo, el diputado federal del PAN, *Marcos Aguilar Vega*, arremetió contra las autoridades estatales y aseguró que durante los últimos cuatro años los números positivos en materia de empleo se han perdido. Comentó que un ejemplo claro fue el que una de las principales armadoras a nivel mundial prefirió instalarse en Puebla, porque los funcionarios estatales no pudieron concretar los ofrecimientos para que se quedara en Querétaro. Por su parte, el jueves pasado, el Gobernador *José Calzada* indicó que durante su mandato se han generado más de 100 mil empleos formales, con los que la entidad también se ubica como la que más oportunidades de trabajo ha tenido en los últimos tres años y atribuyó el problema a la migración; situación que no fue una justificación para Aguilar. (a.m. 5-A)

SOLICITAN TRABAJAR A BURÓCRATAS

El diputado federal del PAN, *Ricardo Anaya Cortés*, aseguró que no es momento de pensar en tiempos electorales y que será el trabajo de cada funcionario el que le otorgue una candidatura en 2015 ó 2018. El *legislador* citó la frase de su compañero de bancada, Alfredo Botello: "ni me encarto, ni me descarto", para recomendar a los políticos queretanos el concentrarse en sus actuales funciones. (a.m. 5-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

NECESARIO PROTEGER MÁS AL CINE NACIONAL Y QUE LA GENTE LO VEA: T. PEIMBERT

La senadora por la República, *Marcela Torres Peimbert*, aseveró "No es nada más el producir las películas lo que ayuda a las entidades federativas, sino el que la gente las vea en nuestros cines", quien celebró la instalación de una productora mexicana en la ciudad de Querétaro. La también *integrante de la comisión de Radio, Televisión y Cinematografía* en el senado de la República, presentó una iniciativa para tratar de regular el porcentaje de pantallas en las que se exhibe el cine nacional, para medir o limitar la cantidad de películas norteamericanas. (Noticias 6-A)

PRI

EN PRI CABEN TODOS: LANDEROS

El presidente electo del CDE de PRI en Querétaro, *Alonso Landeros Tejeida*, utilizó los días 15 y 16 para sostener reuniones en los 4 municipios serranos para dar a conocer su plan de trabajo de cara al 9 de marzo donde rendirá protesta oficialmente en este cargo. En estas visitas, *Landeros* dejó claro que el PRI necesita más de las bases y atender el reclamo de sus militantes, pues su serio compromiso es empezar a trabajar desde ahora. Finalmente invitó a su toma de protesta el 9 de marzo, donde acudirá el Gobernador José Calzada, y el presidente del CEN de este instituto político, César Camacho. (Diario de Querétaro 1-A. Primer párrafo, Noticias 1-A)

FOTO-NOTA "LA DE ABAJO- PERECEDEROS"

"Como cicatrices de heridas recientes, ahí junto al camarón y los moles quedaron en los mercados públicos y en las calles los vestigios de la campaña. Ya volverán". En imagen se observa junto a un puesto del mercado, pegotes de Alex Cano "PAN", así como de Enrique Burgos e Isabel Aguilar "PRI". (Diario de Querétaro 1-A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ANGELITOS AL VOLANTE

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- La capacitación a los choferes no tendrá efecto si los automovilistas y usuarios no cambian, advirtió el secretario general del Sindicato de Operadores del Transporte Público del Estado de Querétaro, Juan López Méndez, quien culpó a las políticas de las empresas de transporte, a la cultura vial de los transeúntes y conductores y a la alimentación que llevan los choferes, de las malas prácticas que prevalecen en el transporte de Querétaro. Aseguró que aun cuando consiguieron que el costo de las infracciones de inspección se redujeran en 40 por ciento, y que el 90 por ciento de los operadores ha recibido capacitación en primeros auxilios, Reglamento de tránsito y sobre cómo tratar al usuario, diario hay al menos entre uno y tres operadores infraccionados en la zona metropolitana. Los acelerones, el arrancar antes de que el usuario haya tomado su asiento o bien antes de que descienda o aborde completamente la unidad, son acciones que tienen que ver con las circunstancias laborales, dijo. Inclusive señaló que hay rutas como la 88, la 98, la 7, la 9 y la 122 que son "muy rápidas" y donde la gente "ya sabe que se sube y se agarra, o tratan de apurarse por la misma rapidez de la ruta", inclusive admitió que si pasan un tope da manera rápida "la gente no dice nada porque ya sabe que son rutas (rápidas)", aseguró el sindicalista de los operadores. Insistió en que son prácticas que tienen debido a las sanciones que les aplican a los choferes las diferentes empresas si no llegan a tiempo a sus bases, "estamos conscientes que la ciudad ya creció, ya no es lo mismo que hace un año,

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

tenemos tiempos que tenemos que cumplir". Aunque señaló que ya han sido capacitados 90 por ciento de los operadores, precisó que de nada sirve si no cooperan los usuarios y automovilistas, "no nada más somos nosotros los operadores, el automovilista, el usuario, todos, debemos ser todos. Yo he comentado que de nada sirve tener los mejores operadores capacitados si la ciudadanía y el automovilista (no cooperan)". Describió que son frecuentes las escenas donde el camión y el automovilista están al mismo nivel y justo cuando la unidad de transporte va a rebasar, el automóvil acelera, "es lo que pasa, aquí no saben para qué es una direccional, ponen la direccional y es como si no pusieran nada y hasta le aceleran", acusó. Consideró que los choferes están desprotegidos ante el usuario, "si se dan cuenta, tiene más protección el usuario que nosotros como servidores públicos, se quejan o van a la Dirección, pero a nosotros como operadores nos pueden mentar la mamá y nosotros no podemos contestar aunque en verdad seamos agredidos verbalmente", defendió a los transportistas. Sí se han dado, sin embargo, casos en que el chofer responde a las agresiones y para la unidad para esto, aunque indicó que el operador es el que sale perdiendo, "nosotros no tenemos quién nos defienda y dónde quejarnos", lamentó. Dijo que la forma de alimentación que llevan, debido al ritmo de trabajo que llevan influye también en esto, por lo que preparan un programa para que se exponga un día laboral del chofer, "a qué hora nos levantamos, si comemos, o no comemos, si desayunamos o no. Porque tenemos que apurarnos, vamos a demostrarles un día de lo que es la vida de un operador del transporte público". Los choques dijo, son otra constante que con la instalación del sistema de prepago, va a terminar porque los choferes solamente se concentrarán encubrir el horario, ya no tendrán "necesidad" de correr por correr, ni de estar cobrando, "vas a agarrar tu frecuencia y no vas a agarrar dinero, ni correr para cubrir la cuenta". Admitió que algunos operadores que están acostumbrados a ganar más, sin embargo, esto puede ser debido a que no cuentan con prestaciones y con el nuevo sistema ya contarán con seguridad social. Recordó que sí serán retiradas 400 concesiones, pero como operadores no tienen afectación debido a que habrá dos turnos para que se coloquen, y no se perderán empleos. "No van a dejar de trabajar porque hay muchas unidades que nada más traen un chofer, aquí ya van a ser obligatorios dos operadores, esas 400 que se van a retirar, lo operadores van a pasar a cubrir las demás, tenemos muchos operadores que trabajan todo el día", concluyó. (DQ p.1)

AM: ACELERA A QUERÉTARO INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

Por: Liliana Gutiérrez

Querétaro alberga 300 empresas dedicadas a la industria automotriz, generando 40 mil empleos formales y generando el 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), por lo que de acuerdo con el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marcelo López Sánchez, la industria automotriz es el motor de la economía queretana. "La industria automotriz representa el sector más importante de nuestra industria, tenemos 40 mil empleos formales y cerca de 300 empresas, 58 empresas de nivel Tier one, cerca de 100 de nivel Tier 2 y el resto son como 140 del nivel de proveeduría 3. (La industria automotriz) genera casi el 10 por ciento del PIB y es la industria de lo más articulado que tenemos, es un motor de la economía" indicó el funcionario. A nivel nacional, el Estado es reconocido por la destacada inversión de empresas extranjeras en la industria automotriz, ya que compañías japonesas y americanas han invertido en Querétaro, las cuales aportan en la producción y exportación a nivel internacional. "La industria automotriz está creciendo de manera importante a nivel nacional por nuevos proyectos de inversión que se han anunciado en otros estados en los últimos años (...) sigue llegando, sigue fluyendo, han llegado inversiones importantes, japonesas, americanas y sobre todo enfocadas en el tema de proveeduría de empresas japonesas que hay aquí en Querétaro estamos trabajando aquí un proyecto con la agencia de cooperación japonesa, para el desarrollo de proveedores certificados", destacó López Sánchez. El titular de la Sedesu, adelantó que este año se apoyará a 15 empresas para que alcancen un mayor nivel de excelencia, asimismo, destacó que las exportaciones que realiza la industria automotriz instalada en Querétaro, son principalmente

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

a Estados Unidos y Europa. “(Las exportaciones que hace la industria automotriz), principalmente (con) a Estados Unidos y Europa, ahí los mercados están muy bien diversificados, en México se produce para el mercado nafta, Brasil produce para el mercado de Sudamérica, China produce para el mercado Asiático, Europa produce casi todo en Europa (...) hay algo de exportación para Europa, pero básicamente la producción de México es para el mercado del TLC (Tratado de libre Comercio con Estados Unidos y Canadá) y algo en Latinoamérica”, sostuvo. (AM p.1)

PA: AMPLIARÁ CRÉDITOS INFONAVIT

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Con una inversión superior a los 6 millones de pesos, el Infonavit distribuirá este año entre los trabajadores queretanos más de 15 mil 700 millones de pesos, anunció el Director General de ese organismo, Alejandro Murat Hinojosa, en visita al gobernador del estado, José Calzada Rovirosa. (PA p.1)

PODER LEGISLATIVO

RESPALDA EL PAN A JUAN ALVARADO

El Coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local, *Guillermo Vega Guerrero*, aseguró que el presidente de la Junta de concertación Política, Juan Alvarado cuenta con todo el respaldo del PAN, al señalar que el neolaliancista sí tiene personalidad para comparecer en el Juicio de Amparo por el caso del Magistrado Eugenio Castellanos Malo. (Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4-A)

CARTÓN “ALVARADO Y SU ESCUDO”

Zicky dibuja a Juan Alvarado con un escudo como el de Capitán América que en el centro tiene el logo del “PAN”. (Plaza de Armas 6)

FOTO NOTA “ILUMÍNAME, SEÑOR”

El Diputado priísta Juan Guevara Moreno, del XIII Distrito Electoral Local, busca alguna autoridad, divida o terrenal, le mande alguna señal de por dónde debe ir la línea que sus compañeros no alcanzan a bajarle, para participar en los debates del Pleno de la LVII Local. (a.m. 4-A)

PODER EJECUTIVO

DESCONOCEN SI HAY QUEJAS DE “SOLUCIONES”

El Coordinador Estatal de Soluciones, *Stuardo Llamas Servín*, dijo desconocer sobre denuncias de personas de comunidades donde se quejan que los Comités de Soluciones otorgan los apoyos de manera discrecional y no a quienes lo necesitan. (Noticias 2-San Juan)

REFORZARÁN EMPRENDEDURISMO

La Secretaría del Trabajo en el estado diseñó un mecanismo para brindar apoyo integral a proyectos emprendedores con el objetivo de ofrecer mejores herramientas a quienes deseen iniciar su propio negocio. El titular de dicha dependencia, *Tonatiuh Salinas*, dijo que este se ha convertido en un programa prioritario del Gobernador José Calzada, debido a la generación de empleos y al crecimiento de la economía local, hacia un esquema cada vez más equitativo. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

SE RECUPERAN EMPLEOS

El Secretario del Trabajo, *Tonatiuh Salinas*, aseguró que en el mes de enero se crearon en el estado de Querétaro más de 10 mil nuevos empleos, cifra con la que se recuperan los 8 mil puestos de trabajo que se perdieron en diciembre pasado, pero además se genera un “saldo positivo”. Reconoció que la tasa de desocupación del cuarto trimestre de 2012 ubicó a Querétaro, como de las entidades con mayor indicador nacional con el 6.1%. (Diario de Querétaro 15-A)

REPARTICIÓN DE RECURSO FEDERAL MARCHA BIEN: SECRETARIO

El Secretario de Planeación y Finanzas, *Germán Giordano Bonilla*, aseguró que la asignación de las participaciones federales para 2013, se está dando conforme a lo que se tenía programado. En cuanto al refrendo vehicular, *Giordano Bonilla* dijo que hasta el momento se han recaudado 226 millones de pesos, lo que significa un aumento de 3%, respecto al año pasado. Agregó que han acudido 166 mil personas a realizar el pago. (El Universal Querétaro 4-A)

ACELERA A QUERÉTARO INDUSTRIA AUTOMOTRIZ

Querétaro alberga 300 empresas dedicadas a la industria automotriz, creando 40 mil empleos formales y generando el 10% del PIB, por lo que de acuerdo con el Secretario de Desarrollo Sustentable, *Marcelo López Sánchez*, la industria automotriz es el motor de la economía queretana. A nivel nacional, el estado es reconocido por la destacada inversión de empresas extranjeras en la industria automotriz, ya que empresas japonesas y americanas han invertido en el estado, las cuales aportan en la producción y exportación a nivel internacional. Este año, de los 170 proyectos de inversión que se tienen previstos, el 50% corresponden al sector automotriz. Adelantó que este año se apoyará a 15 empresas para que alcancen un mayor nivel de excelencia. (a.m. 1-A y 3-A)

LLEGAN INVERSIONES SOBRE RUEDAS

El Secretario de Desarrollo Sustentable, *Marcelo López Sánchez*, manifestó que el estado ocupa el segundo nivel en proveeduría de la industria automotriz a nivel nacional, por lo que la administración estatal busca impulsar la inversión de empresas en este sector. En el estado se producen cientos de autopartes; sin embargo, destacó que se espera llegar a armar un automóvil hecho en México, por lo que Querétaro podría ser pieza importante para el desarrollo de este proyecto. (a.m. 3-A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

PARTICIPA FABIÁN PINEDA EN “SOLUCIONES A DOMICILIO”

El edil sanjuanense, *Fabián Pineda*, recorrió los estantes de atención de la Jornada “Soluciones a Domicilio”, desarrollada en el jardín Independencia. Acompañado del Capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana del Estado y encargado de dicha jornada, el edil visitó las mesas de atención. (Noticias 2-San Juan)

TRABAJO SIN COLORES: VEGA CARRILES

La población es la que se beneficia cuando se unen los diferentes niveles de gobierno y se trabaja sin colores; afirmó *Enrique Vega Carriles*, presidente municipal de El Marqués, durante la entrega de una obra de ampliación de alumbrado público en una arteria de la comunidad de Amazcala, la cual se ejecutó en conjunto con la SEDESOL. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 8-A, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 8-A)

DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

INFORMACIÓN GENERAL

TOMA DE PROTESTA DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA CANACINTRA

En el Club de Industriales, el Gobernador del Estado, *José Calzada Rovirosa*, acompañado por su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, asistió a la Toma de Protesta del Consejo Directivo de la CANACINTRA, delegación Querétaro 2013-2014, de la cual Jesús Calderón Calderón es el nuevo presidente. En su momento, el *Gobernador* reconoció la labor que durante su gestión realizó Óscar Peralta, asimismo hizo hincapié en el apoyo que Gobierno del Estado ofrecerá al nuevo presidente para generar condiciones favorables que saquen adelante a Querétaro. Por su parte, *Jesús Calderón*, señaló su compromiso por desarrollar la industria que el estado se merece con la finalidad de que Querétaro siga creciendo como lo ha hecho en los últimos años, de igual forma felicitó al presidente saliente por su acertado trabajo al frente de la Cámara. Cabe destacar que en el evento, también estuvieron entre otros, el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz; el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. (Diario de Querétaro 1-C)

PREVÉN DESTINAR MÁS DE 50 MDP A EMPLEO

El Servicio Nacional de Empleo en Querétaro espera ejercer para este año un presupuesto superior a los 50 millones de pesos, lo que significa 5 millones de pesos más respecto lo que se ejerció el año pasado. El director del SNE, *Abelardo Ledesma*, informó que estos recursos se aplicaran para apoyar a los queretanos en tres tipos de programas y subprogramas fundamentales: becas de capacitación, fomento al autoempleo y movilidad laboral. (El Universal Querétaro 9-A)

HAY EN EL ESTADO 125 MIL PROFESIONISTAS: TOMASIS

José Ángel Tomasis, líder de la FECAPEQ, indicó que de los 125 mil profesionistas que hay en el estado, la FECAPEQ tiene 9 mil 760 afiliados que no representan ni el 10%. Dice que se tiene que trabajar en ese aspecto y que por tal razón buscan convenios con la UAQ para ofrecer apoyo que los recién egresados se preparen para tener una mejor perspectiva de trabajo. (Noticias 2-A)

MÁS DE MIL 300 MDP A PROGRAMAS DE SEDESOL

La delegación de SEDESOL está a la espera de las reglas de operación de los programas sociales, que serán dados a conocer el 28 de febrero, señaló el titular *Manuel Pozo Cabrera*, quien anticipó que se ejercerán recursos por arriba de los mil 300 millones de pesos. Destacó que será la delegación de SEDESOL la encargada de coordinar los esfuerzos de la Cruzada Nacional contra el Hambre que atenderá este año los municipios de Querétaro y San Juan del Río; acotó sin embargo que estarán trabajando en todos los municipios del estado. (Noticias 1-A y 2-A)

LOS NUEVOS DELEGADOS, BIEN ELEGIDOS: TOMASIS

José Ángel Tomasis, presidente de la FECAPEQ, indicó que de los cambios que se han realizado con los nuevos delegados federales espera de “todo corazón” que su trabajo sea el más óptimo con lo que requiere Querétaro y la Federación. Además dijo que el Gobernador José Calzada ha analizado a las personas más idóneas que puedan estar en la política que él necesita. (Noticias 5-A)

DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “EL ACUEDUCTO”

Guillermo González Hudson comenta que en la carrera por la titularidad de la ESFE, que encabeza Rafael Castillo Vandenpeereboom, pero que aún tiene la opción legal de buscar la ratificación, el primero que se ha anotado es Juan Pablo Rangel Contreras, quien fue auditor municipal de fiscalización en el Municipio de Querétaro durante la administración de Francisco Domínguez Servién. // Señala que existe el rumor de que esta semana esté pisando tierras queretanas la guatemalteca Rigoberto Menchú Tum, premio nobel de la paz. La visita, que sería la segunda durante la actual administración estatal, estaría programada para martes o miércoles. // Comenta acerca de la convocatoria para la renovación de la dirigencia del Sindicato de Trabajadores de la Salud misma que, por un evento deportivo, se suspendió la publicación de tal convocatoria hasta que pase este evento, algo que nunca antes había ocurrido. Señala que en tanto, el tiempo es aprovechado por la actual lideresa sindical, Silvia Rivera Hernández, quien junto con el Director de Recursos Humanos de SESEQ, Arturo Rodríguez Arregui, visita las diferentes Unidades de Salud a promoverse a través de la promesa de gasificación de los trabajadores eventuales. Que por cierto, la gasificación es un programa federal que va a empezar, independientemente de la sucesión sindical queretana. Entre los aspirantes a la dirigencia sindical se encuentra Humberto Espinoza, quien es aquel que en la campaña para la Gubernatura de 2009 extendió un documento en el que él, como líder sindical, intimaba al entonces Senador de la República, José Eduardo Calzada Roviroso, a que conociera las condiciones en que se encontraba el Hospital General, lo que evitó que procediera la impugnación a su candidatura por presuntos actos adelantados de campaña que el PAN había iniciado en el **IEQ**, huelga decir que eso provocó que la anterior administración estatal se molestara mucho con el entonces líder sindical. El Sindicato tiene un gran impacto como vehículo político para quien tenga aspiraciones electorales, pues tiene representación en todos los rincones del Estado, atiende a la población más humilde, puede ser vehículo para influenciar positiva o negativamente a la población y tiene un interesante presupuesto. // Comenta que la que sólo necesitó 4 meses para mostrar lo que todos temían, es la presidente municipal de Pedro Escobedo, la priísta Graciela Juárez Montes. Previo al inicio de campañas se negaba a integrar en la fórmula de Regidores a gente de otro grupo. El jueves, los regidores de los partidos PAN, PRD y PANAL, abandonaron la Sesión de Cabildo por reiteradas violaciones a la Ley Orgánica Municipal y Reglamento Interior del Municipio. // Comenta que el que se quedó en la orilla, fue el Coordinador de Enlace Legislativo de la Secretaría General de Gobierno del Poder Ejecutivo Estatal, Fernando Fermín Montaña. Y es que a él lo estaban promoviendo en septiembre pasado a la Dirección de Asuntos Legislativos y Jurídicos de la LVII Legislatura del Estado, pero, dando que no es Licenciado en Derecho, se le cayó la designación, la cual finalmente recayó en Raúl Ríos Ugalde. Por otra parte, presenta un acertijo: “Primer acto: el 30 de diciembre del año 2008, se publicó en ‘La Sombra de Arteaga’, la reforma a la Ley Estatal de Acceso a la Información Gubernamental en el Estado de Querétaro donde establece que habrá tres Comisionados Honoríficos en la CEIG quienes no tendrán responsabilidades administrativas ni remuneración salarial alguna. “Segundo acto: el 19 de abril de 2011, con 22 votos a favor y ninguno en contra, fueron electos Alejandro Hernández Ramírez, Pablo Olivares González y Noemí Oviedo Lugo, como Comisionados Honoríficos de la CEIG para el periodo del 1 de abril de 2011 al 31 de marzo del 2015. “Tercer acto: En Junio de 2012, Alejandro Hernández Ramírez, Comisionado Honorífico de la CEIG, promovió ante el Juez Distrito en el Estado de Querétaro en Turno un amparo indirecto y la protección de la justicia federal argumentando que se trasgredió ‘El derecho humano establecido en el artículo 127 Constitucional de las Comisiones Honoríficas de percibir una remuneración adecuada e irrenunciable por el desempeño de su función proporcional a sus responsabilidades’. ¿Cómo se llamó la obra?”. // Comenta que en el pasado proceso electoral, la Sala

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

Regional Monterrey del TEPJF, que atiende al circunscripción donde se encuentra Querétaro, recibió 2 mil 521 asuntos. Por otra parte, señala que el hombre más feliz en Querétaro por la próxima eliminación de los candados del PRI para elegir a sus candidatos, es el Secretario del Trabajo, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien durante la toma de protesta del nuevo CDE de la CANACINTRA, lució una elegante corbata verde. En otro tema, subraya que a un par de semanas de ser ungido formalmente como primer presidente estatutario del CDE del PRI, Alonso Landeros Tejeida anda en campaña por todo el estado. Asimismo, apunta que la llegada del Secretario de Organización del CDE del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, a la dirigencia estatal de la CNOP, prevista para principios de marzo, ha empezado a entorpecerse porque aún no le dan el Visto Bueno. // Comenta que Jorge Rafael Espinoza Becerra, actual coordinador de los Servicios de Salud en el Estado de Querétaro, pinta para hacerse cargo de la delegación del ISSSTE. Él llegó a su actual posición en sustitución de Javier Magallanes por recomendación de Víctor Hugo Malo Camacho, amigo personal del Gobernador José Eduardo Loyola Vera (sic). El actual coordinador de SESEQ ha tenido visitas recurrentes a la delegación, la última fue el martes de esta semana, en compañía del Secretario de Salud, Mario García Feregrino. En otro tema, señala que hace 48 horas, el Director General del INFONAVIT, Alejandro Murat Hinojosa, estuvo en Querétaro, su visita pasó totalmente desapercibida. Por otra parte, apunta que Juan Manuel Alcocer Gamba, titular de la Unidad de Contabilidad Gubernamental e Informes sobre Gestión Pública de la SHCP, ya se llevó a sus colaboradores cercanos, incluso le alcanzó para colocar gente en la Secretaría de Economía, todos con nivel de Dirección. (a.m. 4-A)

“PLAZA DE ARMAS”

Rinde su fructífero primer informe el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, en presencia del Gobernador José Calzada, a quien agradeció su apoyo para lograr los objetivos de nuestra Máxima Casa de Estudios. (Plaza de Armas 2)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Juan Antonio del Agua comenta que hoy cumple un año como delegado de la PGR en Querétaro el licenciado Rafael Horacio Buendía Madrigal, y todo hace suponer que continuará en ese delicado cargo que ha desempeñado con discreción y eficiencia. Basta recordar que su antecesora, Elba Rocha, duró solamente 6 meses. El tiempo récord es de Norma Patricia Valdez, que estuvo 4 años en el puesto. (Plaza de Armas 1)

“PLAZA SEMANAL”

Jueves 14. Inaugura el Presidente Enrique Peña Nieto en Querétaro la planta de Eurocopter, con una inversión de más de 100 millones de dólares, en compañía del Gobernador José Calzada Roviroso y el presidente mundial de la empresa, Lutz Bertling. // Domingo 10. Alonso Landeros fue registrado como candidato único a la presidencial del CDE del PRI junto con Isabel Aguilar para la Secretaría General. El alcalde capitalino Roberto Loyola indicó que su partido camina con paso firme al 2015. (Plaza de Armas 2)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Al que parece que la suerte le sonrío es al presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga, no sólo por la llegada de la empresa Eurocopter al parque Aerotech, sino porque el edil asegura que al menos ya hay otras 3 empresas del sector aeronáutico interesadas en invertir en el municipio. Tan seria es la cosa que ya se habla de que la Secretaría del Trabajo va a capacitar a gente de la demarcación, porque el acuerdo con las empresas es priorizar la contratación de trabajadores de la región cuando se instalen. Ahora falta que se concreten las inversiones. // El Sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al Municipio de San Juan del Río perdió el registro legal y no tiene personalidad jurídica. La administración municipal dio de baja como trabajadora a su lideresa, Mónica Rodríguez Olgún. De acuerdo al Secretario de Administración, Carlos

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

Olgúin, el despido obedeció a que Rodríguez Olgúin se dirigió de forma grosera al alcalde Fabián Pineda y esta es una razón justificada para quitarle su plaza, y de paso dejar al SITAM casi en la tumba. // El martes pasado el diputado del PRI, David Dorantes Reséndiz, durante el pizarrazo inicial de la grabación de la película “Jirón de Niebla” dijo que presentará una Iniciativa de Ley de Fomento a la Industria Cinematográfica, en la que se contempla la creación de la Universidad Cinematográfica y la Escuela Técnica de Cinematografía, además de la instalación de set de grabación, laboratorios para pre producción y post producción, y la creación de un fondo público y privado para el apoyo a la producción de películas. Vaya, creará en Tequis el Hollywood queretano. // Durante la toma de protesta de la estructura municipal y territorial del partido Movimiento Ciudadano, el Coordinador Operativo del mismo, José Luis Aguilera Ortiz, envió un mensaje que, dicen, iba dirigido a su compadre Marco Antonio León. Anunció el blindaje de su organización para evitar que “algunos con sus mañas de siempre” usen los votos que logre el partido para fines personales, y para evitar que “otros, los que tienen dinero, ocupen caballos de Troya para traicionarnos”. Por cierto, a León Hernández no lo invitaron a la reunión. El candidato de unidad a la dirigencia del PRI, Alonso Landeros, tiene una semana en campaña tratando de convencer a la militancia priísta de su llegada a la dirigencia, por lo pronto ya visitó la Sierra Gorda y se reunió con consejeros políticos de Arroyo Seco, Jalpan y Landa. Aunque siendo el único candidato, si nada extraordinario llega a pasar, el próximo 9 de marzo, junto con Isabel Aguilar, asumirán las riendas de este partido en un evento que se espera sea atestiguado por César Camacho, presidente nacional del PRI. (El Universal Querétaro 2-A)

COLUMNA “CARISMA POLÍTICO”

Barbara S. Miranda se refiere a los “líderes políticos carismáticos”. Percibimos el carisma político con un atributo que es importante y crucial para que la permanencia en la esfera política sea a largo plazo. La calidad carismática no se percibe igual para todos, sin embargo, reconocemos el carisma en los líderes políticos porque encontramos estímulos con los que podemos identificarnos y porque, además, se muestran originales y singulares. Depositamos nuestra confianza y nuestra esperanza en líderes carismáticos que denotan autoridad y dominio y que lo hacen con energía y con felicidad (entusiasmo) real porque lo convertimos en el prototipo de nuestra sociedad y que con suficiente influencia puede incluso fomentar la cohesión social. Las personas carismáticas pueden transformar, gobernar y ordenar el mundo en el que viven. ¿Cuántos líderes carismáticos existen hoy en nuestro estado? “Creo que podríamos contarlos con una sola mano”. (El Universal Querétaro 11-A)

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Lucero del medio día comenta acerca de la labor de la Fundación AMANC, y menciona que conoció a Danielita, quien iniciaba en aquel momento su tratamiento contra el cáncer y hoy, al cabo de 3 años, está por terminar su quimioterapia en abril. Por lo anterior agradece a todas las personas que las apoyaron y muy en especial a Sandra Albarrán de Calzada, a todas las personas que estuvieron cerca de Danielita.

Por otra parte, comenta que en el concurso de los 300 kilos o más, tuvieron un total de 671 equipos inscritos. Y en imagen se observa a Mario César García Feregrino. (Plaza de Armas 5-La Rosa)

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Coco Ontiveros aplaude la labor que realiza el DIF Estatal, la Secretaría de Salud y la Fundación AMANC, con los niños con cáncer. // Destaca que el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón inauguró el restaurante “Amaranto”. Por otra parte, comenta que el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán asistieron a la reunión donde se tomó protesta al nuevo Consejo Directivo de CANACINTRA de Jesús Calderón. (Noticias 5-E)

Síntesis de información local



DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 2013

“PROTAGONISMO ELECTORERO”

Jerónimo Gurrola Grave comenta que resulta curiosa la actitud y los discursos de muchos políticos cuando de acumular poder y riqueza se trata. Así vemos, por un lado a doña Marcela Torres Peimbert, Senadora de la República, unas veces proponiendo la necesidad de imponer un gravamen a los refrescos, y otras instrumentando programas inútiles como el de “Cine en tu Comunidad”, en lugar de llevarles urgentísimas obras de infraestructura como agua potable, luz eléctrica, vivienda, escuelas, centros de salud, carreteras, etcétera, que les sirvan para mejorar su calidad de vida. Y por otro lado vemos al senador queretano, Francisco Domínguez Servién, inconforme, según él, por la injusta distribución de la “limosna” del programa federal llamado “Cruzada contra el hambre”, señalando que algunos municipios pobres no fueron beneficiados con este programa, por lo que para corregir este mal, la bancada del PAN en el senado propuso una iniciativa de reforma para modificar la denominación de CONEVAL a Comisión Nacional de Evaluación y Política de Desarrollo Social para que éste pueda cumplir sus fines y contar con credibilidad. Se lamenta de que los mexicanos vivan en la pobreza, pero no dice que todavía hoy hay cientos y miles de familias capitalinas que continúan esperando los recursos destinados por el gobierno federal del programa “Hábitat” para la ejecución de obras de electrificación y de vivienda a través del programa “Tu Casa”, entre otros, que él en su administración de alcalde no entregó por no coincidir ideológicamente. “Como dicen en mi pueblo. ¡El que no lo conozca que lo compre!” (El Universal Querétaro 11-A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ